

Jahresbericht 2023

«Team Miteinander Mittendrin»

1 Bereich

Miteinander Mittendrin

2 Ziele

	Ziele	Indikatoren 2023	Auswertung 2023
Quantitativ	<p>Diakoniekredit</p> <p>In Zusammenarbeit mit einer Spurguppe wird ein partizipatives Projekt in Quartieren in Illnau-Effretikon lanciert.</p> <p>Als Basis und Eisbrecher dient ein von uns initiiertes mobiles Kaffee</p>	<p>(Erstes Semester)</p> <p>Mit folgenden zwei Initiativen hat sich eine stabile Spurguppe gebildet:</p> <p>Werbe-Offensive Quartierevent mit moderierter Diskussions-/Gesprächsraum (World Cafe)</p> <p>Als Grundlage dienen folgende von uns initiierten Angebote:</p> <p>Mobiles Kaffee mit Raum für Gespräche und Begegnung bei der Kapelle Rikon Angebote für Kinder (Geschichtenerzählen mit Kamishibai, Spiele)</p> <p>(Zweites Semester)</p> <p>Die entstandene Projektgruppe trifft sich regelmässig, setzt das Projekt um und entwickelt es weiter</p>	<p>Trotz entsprechenden Massnahmen ist keine Spurguppe entstanden. Es haben sich keine Freiwilligen gefunden, die das Projekt weiterentwickeln wollten. Durch die Anlässe wurden aber verschiedene Freiwillige gewonnen, die sporadisch beim Kafi-Mobil mitgewirkt haben.</p> <p>Im Verlauf des Jahres hat sich gezeigt, dass der Ort „Kapelle Rikon“ nicht geeignet ist und dass sich das Kafi-Mobil auf dem ganzen Stadtgebiet bewegen sollte. Dementsprechend war das Kafi-Mobil vor allem im zweiten Halbjahr an verschiedenen, besser frequentierten Orten stationiert, wo sich mehr Begegnungen mit Menschen aus Effretikon ergaben.</p>
	<p>Das Team vernetzt sich mit dem Team Treffpunkt Mittwoch</p>	<p>Wir laden im ersten Semester das Team Treffpunkt Mittwoch zu einem Vernetzungstreffen ein, um gemeinsame Anliegen zu benennen und die konkrete Zusammenarbeit zu formulieren</p>	<p>Das Ziel wurde nicht erreicht.</p>
	<p>Tandemprojekt</p> <p>10 Tandems pro Jahr sind miteinander unterwegs</p>	<p>Tandems schliessen ihr Unterwegssein erfolgreich ab. Ziele werden erreicht und beide Parteien sind mit dem gemeinsamen Weg zufrieden. Dies wird am Abschlussgespräch überprüft.</p>	<p>Die meisten Tandems haben bzw. werden ihr gemeinsames Jahr erfolgreich abschliessen. Einige haben ihr Tandem frühzeitig abgebrochen aus diversen Gründen (Gesundheit, fehlende Zeit). Die Anzahl wurde erreicht. Durch bessere Werbung kann das Interesse am Projekt noch gesteigert werden.</p>
Qualitativ	<p>Diakoniekredit</p> <p>Menschen bringen ihre Ideen und Wünsche ein, sind Beteiligte und</p>	<p>Anhand von Auswertungs-/Reflexionselementen prüfen wir:</p>	<p>Eine Projekt-/Spurguppe ist nicht entstanden. Freiwillige konnten allerdings besonders im zweiten Halbjahr an den öffentlichen Plätzen</p>

	<p>Gestaltende, die bestimmen, was geschieht</p>	<p>Den Einbezug der Kompetenzen der Beteiligten Die Offenheit für einen dynamischen Verlauf Die Projektgestaltung nach partizipativen Grundsätzen</p> <p>Bei Bedarf vertiefen wir das betr. Sachwissens der Projektgruppe</p> <p>Das Projekt ist öffentlich wahrnehmbar</p> <p>Abklärung weiterführender Möglichkeiten nach der Kreditzeit durch Zuständige</p>	<p>mit einbezogen werden, indem sie unter anderem Kuchen oder Crepes-Teig oder auch finanzielle Hilfe zur Verfügung stellten, sowie aktiv beim Bedienen der Gäste mithelfen konnten und Gespräche führten. Ebenfalls miteinbezogen wurden die Absolventen des Seelsorgekurses. Durch die Anlässe z.B. auf dem Effimärt, wurde das Projekt für eine breitere Öffentlichkeit wahrnehmbarer (über das Gebiet um die Kapelle Rikon hinaus). Die Projektidee stiess dabei durchaus auf Interesse. Die Kreditzeit wird nicht verlängert. Das Projekt soll allerdings im Jahr 2024, mit Fokus auf Anlässe an öffentlichen Plätzen, fortgeführt werden.</p>
	<p>Durch Vernetzung mit dem Team Treffpunkt Mittwoch wird die Zusammenarbeit gestärkt</p>	<p>Nach gemeinsamen Anlässen wird evaluiert inwiefern die Zusammenarbeit zu einer stärkeren Teilhabe der TN geführt hat</p>	<p>Das Ziel wurde nicht erreicht.</p>
	<p>Tandemprojekt Die Tandempartner erleben, wie wertvoll gemeinsames Unterwegssein ist</p>	<p>Tandempartner geben an den regelmässigen Austauschtreffen gute Rückmeldungen</p>	<p>Das Feedback aus den Tandems war positiv.</p>

3 Ergänzende Informationen

Per Ende Februar 2024 ist die Finanzierung des Diakoniekredit ausgelaufen. Nach Evaluation des Projekts wurde entschieden, vorerst keine neue Stellenprozente zu beantragen. Dementsprechend arbeitet Fabian Wiesmann per 1. März 2024 zu 85%. Das Projekt wird jedoch innerhalb der vorhandenen Stellenprozenten in abgespeckter bzw. neuer Form weitergeführt, insofern, dass das Kafi-Mobil mindestens 6-8 Mal besonders in den warmen Monaten an den gut frequentierten Orten zB. Effimärt, Spielplätze, Stadtfeste stationiert ist.

Das Interesse am Tandemprojekt war sehr wellenartig. Teils war es sehr schwierig, Freiwillige zu finden. Die Werbung muss verbessert werden.

4 Fotografien

Die Fotos zeigen Anlässe des Kafi-Mobils. Zum einen bei der Kapelle Rikon zum anderen auf dem Effimärt und beim Moosburg Spielplatz. Die Fotos wurden von Fabian Wiesmann und Theddy Probst gemacht.



5 Genehmigung

Datum	Verfasser
19.03.2024	Kirchenpflege